
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRAMANDAÍ

Ata n.º 07/2024 Reunião ORDINÁRIA do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambien-
te do Município de Tramandaí (COMDEMA). Ao décimo primeiro dia de junho do ano de
dois mil e vinte e quatro, às 16 horas, a reunião ocorreu em formato híbrido, de forma pre-
sencial na Sala dos Conselhos (Avenida da Igreja, n° 346, 3º andar) e  de forma online
através do link meet.google.com/jmt-ciet-zej, em Reunião ORDINÁRIA, atendendo a con-
vocação do Sra. Presidente, conforme e-mail enviado em cinco de junho de dois mil e vin-
te e quatro, deliberaram sobre assuntos constantes na Ordem do Dia, com a primeira cha-
mada às 16 horas e última chamada às 16 horas e 20 minutos, contando com a presença
dos seus membros titulares e suplentes: Conselheiros, Viviane Tavares Pimentel – titular
(CRBio), PRESIDENTE, Carla Máximo Spencer – titular (OAB-RS) VICE-PRESIDENTE, e
os Conselheiros Membros: Camila Encine Marques - titular (Secretaria de Pesca e Agri-
cultura),  Fernando Leandro Borges – titular e Brenda Machado dos Santos – suplente
(Secretaria de Meio Ambiente), Marisol Peçanha Missaggio – suplente (Secretaria de Tu-
rismo), Flávio Antônio Dias – titular (LIONS Club) Dias  Paulo Francisco José Pizzinato –
suplente (Sindicato dos pescadores), Mariana Silva Camargo – titular (EMATER), Aura
Rosana Luca Jardim – titular e Aline Soares da Silva – suplente (GAZS), Lindomar da
Costa Jacques – suplente (ACOPREV), Ricardo de Sampaio Dagnino – titular (UFRGS),
Kelly Nunes – titular (Associação Te Amo Bicho). Participaram como ouvintes: Capitã Mor-
gana Pereira (PATRAM),  Maria Aparecida Bergamo Finger, Professora Doutora Gabriela
Pereira (UFRGS – Litoral Norte) e os alunos Ana Júlia e William. Ordem do dia desta Reu-
nião: 1) Análise e aprovação de Ata; 2) Aplicativo UFRGS - EcoTramandaí; 3) Projeto
Te Amo Bicho; 4) LDO; 5) informes; 6) assuntos gerais: Enquanto se aguardava a pre-
sença de quórum os membros conversaram sobre alguns assuntos, Conselheiro Paulo
solicitou o convite da Química Gabriela Milani, para apresentar seu trabalho de mestrado
na próxima reunião ordinária. Conselheiro Fernando falou sobre a reunião com a AGE-
SAN que o mesmo havia participado pela manhã, informou que não foi passada muitas in-
formações, mas que eles informam que cada ETE possui sua tecnologia específica, sen-
do muitas questões não respondidas, principalmente na questão do efluente e emissário.
Professora Gabriela informou que foi contratado um estudo, sendo esse inconclusivo, e
mesmo assim liberada a Licença pela FEPAM, sem questionamentos aos órgãos e enti-
dades envolvidas. Conselheiro Paulo trouxe alguns pontos no processo licitatório entre
eles os problemas que envolveram a contratação do projeto Ecosurfe, conselheira Kelly
solicitou informações e orientações quanto ao processo de licitação. Conselheiro Fernan-
do propôs trazer  o funcionário Administrativo da Secretaria Fernando, para esclarecer
dúvidas na próxima reunião. Iniciada a reunião, tendo em vista a presença de quórum. 1)
aprovação de ata: a mesma foi aprovada com ressalvas do conselheiro Paulo, solicitando
alteração  da  palavra  dinheiro  para  recurso,  na  linha  23  da  primeira  página  da  ATA
05/2024. 2) Aplicativo UFRGS – EcoTramandaí: Professora Gabriela iniciou a apresenta-
ção, informando que a ideia do aplicativo surgiu na cadeira de Ciência do ambiente, ener-
gia e meio ambiente que a mesma ministra, o objetivo do aplicativo foi suprir a falta de in-
formações quanto ao descarte dos resíduos no município. Os alunos Ana Júlia e William
iniciaram a apresentação do aplicativo, que tem como funcionalidade mostrar os locais
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onde ocorrer coleta de diversos resíduos, coletores de recicláveis contemplados com a
COOPERBIKE e coleta seletiva do município. Conselheiro Fernando informou que o gru-
po procurou a SMAM e mostraram o projeto, e por não ter recurso disponível para contra-
tação, solicitou que os mesmos apresentasse ao COMDEMA. Foi discutida a forma de
contratação do serviço, Professora Gabriela informou que a prefeitura possui  convênio
com a UFRGS, a mesma informou que o valor é para um ano de trabalho, sendo o valor
investido de R$ 63.737,68. Alguns pontos foram lembrado e questionados pelas conse-
lheiras Rosana e Carla, entre eles a atualização do aplicativo, como funcionaria a coleta
de dados, entre outros. Conselheira Rosana solicitou a disponibilidade do projeto para
apreciação, Professora Gabriela informou que por estar em processo de registro de pa-
tente, não pode passar as informações. Conselheiro Fernando falou dos pontos que de-
vem ser observados pelas conselheiros, como convênio, aplicabilidade, valores, etc, que
devem ser levados em consideração para aprovação do mesmo. Conselheira Kelly lem-
brou que hoje o conselho tem recurso para investir, e questionou se os valores continuari-
am, visto não termos recursos, caso o COMDEMA não possa renovar o uso do aplicativo.
Conselheira Viviane propôs deixarmos a decisão para a próxima reunião, ideia acolhida
pelos demais conselheiros. 3) Projeto Te Amo Bicho: Conselheira Kelly apois para ani-
mais de pequeno porte, que seria um auxilio para UBASA. O próximo projeto seria um au-
xilio como plantão, para os horários que não ocorre expediente da prefeitura, a mesma
pediu auxilio para redigir os projetos de forma que sejam aprovados para licitação. Conse-
lheiro Paulo mencionou que o projeto deve ser apresentado pela SMAM, o mesmo questi-
onou a Secretaria responsável pela atividade. Ouvinte Maria questionou se seria coma
Secretaria da Saúde. Conselheiro Fernando lembrou que nos finais de semana e feriados
não ocorre atendimento da UBASA, tão pouco do Departamento de Bem Estar Animal.
Conselheira Kelly mencionou que o projeto é pensado para as associações, para que os
mesmos possam enviar os animais recolhidos, que ocorreria uma triagem dos animais ne-
cessitados. A mesma questionou ao grupo como fazer funcionar a atividade proposta, so-
licitando ajuda do grande grupo. Kelly falou dos orçamentos, que é difícil estipular os aten-
dimentos que terá no mês, ainda informou como ocorre com clínicas que a Te Amo Bicho
trabalha,  com tabela de custo e apresentação do procedimento realizado. Conselheiro
Fernando propôs amadurecer o projeto, marcando reunião na SMAM, com auxílio do ad-
ministrativo da mesma. Conselheiro Paulo questionou como passar no controle interno a
atividade proposta, sem um número definido. 4) LDO: Conselheiro Paulo iniciou trazendo
alguns itens da licitação, falou sobre os itens de fiscalização que não tem definições e va-
lores, o mesmo falou que devem partir do zero, visto não ter valor definido e o tipo de fis-
calização realizado. Conselheiro Fernando lembrou que os valores encontrados na LDO
não se consegue gerir a secretaria, e que ocorrer suplementação para poder manter a
mesma. O conselheiro propôs discutir sobre a LDO na reunião marcada para discutir os
projetos da Te Amo Bicho, assim conversaria com o administrativo Fernando, para partici-
par da mesma. A proposta foi acordada pelos conselheiros. 5) informes: não foi trazido
nenhum informe para a reunião. 6) Assuntos gerais: Conselheiro Ricardo pediu a palavra,
questionando sobre a manifestação do grupo quanto ao descarte de efluente e emissário,
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o mesmo informou que o Conselheiro Ignácio está tomando a frente nessas questões jun-
to a UFRGS e Grupos do Litoral Norte, e que falaria com o mesmo para redigir uma carta
e enviar ao grupo para apreciação. Após a reunião foi encerrada. Eu Viviane Tavares Pi-
mentel, finalizo a redação desta ATA.
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